



EL ALCALDE MARCOS LÓPEZ ESTÁ MUY ALEGRE DE QUE LOS LOCATARIOS DEL PARQUE EL PRETIL ESTÉN VENDIENDO Y APUESTA A QUE DICHO ESPACIO LOGRE EL MISMO RESULTADO EN LA PRÓXIMA FERIA DE LA CANDELARIA.

Comerciantes logran ganancias en el Parque el Pretil pero acusan inseguridad por fuegos artificiales

Rodrigo Silva Illanes
 cronica@diarioatacama.cl

Para este año los comerciantes no lograron utilizar la Avenida Circunvalación para colocar sus puestos y vender productos en el presente periodo navideño. Si bien hubo momentos en que se instalaron, fueron desalojados a la brevedad.

Desde la Municipalidad de Copiapó fueron estrictos en dejar al Parque El Pretil como punto clave para la realización de las Ferias Navideñas y también para la posterior Feria de la Candelaria.

No obstante, el deseo de generar ganancias fue más fuerte, por lo que se originaron dos vías: algunas agrupaciones terminaron pagando los dos mil pesos al municipio por día para usar el Parque El Pretil y otra pagaron un terreno particular

frente a la Iglesia la Candelaria en Avenida Los Carrera.

En ambos casos, no han sido ventas muy altas, pero sí han logrado generar ganancias y se han sentido seguros.

PARQUE EL PRETIL

El Parque El Pretil tiene dos entradas disponibles, siendo la principal la de Luis Flores, lugar donde se encuentra una agrupación de comerciantes en el espacio de los estacionamientos. No obstante, al interior del parque hay otra agrupación con más de 60 stands.

El tesorero de los comerciantes ubicados dentro de El Pretil, específicamente la Agrupación Emprendedores del Norte, es Cristian Tabilo, quien afirmó que, a pesar de las dudas tras no lograr acuerdo en hacer ferias en Av. Circunvalación, han tenido buenos resultados en el parque.

"Sí, nos ha ido bien aquí. Al interior igual llega público, la cu-

FERIA NAVIDEÑAS. *Empresarios, que año tras año utilizaban la Avenida Circunvalación para realizar ferias en periodo de la navidad, han logrado generar ventas que ellos no se esperaban en el espacio dispuesto por el municipio de Copiapó. De acuerdo a lo locatarios, el horario peak de flujo de público es entre las 5 y las 10 de la tarde. No obstante, señalan que han ocurrido peleas de jóvenes y se han visto fuegos artificiales en el sector.*

al aumenta entre las cinco y las diez de la tarde", agregó Tabilo.

Diario de Atacama conversó con otros locatarios de la feria El Pretil, quienes confirmaron que han tenido más ventas de las esperadas, pero tampoco sería para alardear. En promedio, más de la mitad manifestó que le ha ido regular.

LA CANDELARIA

Silvia Cabezas, vendedora parte de la Agrupación de Comerciantes y Feriantes Regional Copiapó, comentó que los emprendedores que han invertido en arrendar un espacio frente a la Iglesia La Candelaria les ha ido mejor de lo esperado.

"Hemos tenido acá harto público durante las tardes. Disponemos incluso de estacionamientos para el público y hay cámaras instaladas para dar mayor seguridad. Está bien resguardado este lugar y es bastante seguro. Por las tardes viene el viejito pascuero y eso a

los niños les gusta", destacó la comerciante.

Respecto a conversaciones con el municipio por no haber ido al Parque El Pretil, Cabezas señaló que "sí, se nos acercaron del municipio a conversar. El alcalde nos ofreció dos baños químicos el viernes pasado y todavía no ha llegado, pero tengo fe que va a llegar todavía, porque creo en él".

La agrupación de comerciantes estarán frente a la Iglesia La Candelaria hasta el 24 de diciembre, al igual que los comerciantes en el parque, y, posteriormente, se colocarán en la comuna de Caldera por el periodo estival.

NAVIDAD SEGURO

No obstante, desde El Pretil algunos comerciantes advierten que durante la noche se han visto fuegos artificiales y armas de fuego usado por menores de edad.

Respecto a esto último, el

60 comerciantes

están ubicados en el interior del Parque El Pretel, los cuales comentaron que mal no les ha ido con las ventas hasta ahora.

24 de diciembre

es la fecha en que termina la feria navideña para los locatarios del parque El Pretel y los que están frente a la Iglesia La Candelaria.

(viene de la página anterior)

RODRIGO SILVA



LOS MIEMBROS DE LA AGRUPACIÓN DE COMERCIANTES Y FERIANTES REGIONAL COPIAPÓ ESTÁN CONFORMES AL ESPACIO FRENTE A CANDELARIA.

RODRIGO SILVA

“Espero que los comerciantes de Copiapó deban también a veces escuchar las sugerencias que los demás le hacen para ver el sentido práctico y la seguridad en las ferias”.

Marcos López
 alcalde de Copiapó

tesorero Cristian Tabilo afirmó que “nosotros hemos conversado con la señora Adriana del municipio sobre varios fuegos artificiales que se han tirado en las cercanías del parque. Eso es complejo, porque en estos momentos estamos sin carabineros y han ocurrido varias peleas de menores de edad con armas de fuego. Hemos intentado llamar a carabineros, pero nos preguntan cómo andaban vestidos los chicos y no acuden en terreno”.

A su turno, el subprefecto de los Servicios de la Prefectura Atacama, comandante Carlos Meza, respondió que “primero que todo no tenemos antecedentes sobre llamados de emergencia o de situaciones especiales en el Parque El Pretel. Lo importante es destacar que a contar de este lunes comenzamos con los servicios de Navidad Segura, tanto en el casco histórico del centro como en el Parque El Pretel”.

De acuerdo a lo señalado por Meza, Navidad Segura de-



COMERCIANTES QUE ESTÁN EN EL ESTACIONAMIENTO POR LUIS FLORES, HAN TENIDO IRREGULARIDAD EN VENTAS.

bería reflejar un aumento de la presencia policial en periodo navideño.

Respecto a los puestos que se colocaron frente a la Iglesia La Candelaria, el subprefecto señaló que “estamos tomando cartas del asunto ya que, de acuerdo al acuerdo alcaldicio, las ferias se iban a localizar en el Parque El Pretel. Por tanto, esto nos va a obligar a tener una vigilancia en este otro sector, pero la idea fuerza es que las personas concurren teniendo la certeza que será en lugares completamente seguros”.

PRÓXIMA FERIA

En conversación con este Diario, el alcalde de Copiapó, reiteró que la decisión de realizar la Feria de la Candelaria en el Parque El Pretel es una decisión donde “no hay ninguna discu-

sión al respecto”, es decir, es irrefutable.

Respecto a las ventas en El Pretel, el jefe comunal destacó que “me he enterado que a la gente le ha ido bastante bien en la Feria Navideña porque la gente le gusta ir donde hay muchas alternativas, sobre todo cuando hay 200 a 300 comerciantes juntos en un mismo lugar”.

Asimismo, López comentó que como alcalde “yo me alegro que los comerciantes hayan entendido finalmente, pero quiero dejar también claro que la Fiesta de la Candelaria será toda, totalmente, dentro del parque. De esta manera, la población tendrá estacionamiento para que la gente llegue y compre”.

En cuanto a la decisión de los feriantes, López indicó que espera que “los comerciantes

“El alcalde nos ofreció dos baños químicos el viernes pasado y todavía no ha llegado, pero tengo fe que va a llegar”.

Silvia Cabezas
 comerciante navideña

de Copiapó deban también a veces escuchar las sugerencias que los demás le hacen para ver el sentido práctico y la seguridad en las ferias”.

Para el municipio la realización de esta feria de navideña es la antesala de lo que será la próxima Feria de la Candelaria de febrero del próximo año, puesto que esperan que El Pretel se utilice como un espacio seguro y adecuado para la realización de todo tipo de ferias.